

一流であるとは

校長 大島 一浩

先月本校にも、メジャーリーガー大谷翔平選手から、話題のグローブが届きました。同封されていた手紙には「私はこのグローブが、私たちの次の世代に夢を与え、勇気づけるためのシンボルとなることを望んでいます。それは、野球こそが、私が充実した人生を送る機会を与えてくれたスポーツだからです。」そして手紙の最後には、「野球しようぜ。」と締めくくられていました。早速、専用のかごを購入し、1年生から順番に各学級に持ちこみ、全員が触ったり、手にはめてみたりしました。体育の時間にはベースボール型のゲームを行う授業もあるので、大いに活用させていただいています。

それにしても、日本全国の小学校に寄付をしてくれるなんて、野球の技術・実績では一流の大谷選手が、野球という自分を育ててくれたスポーツを日本中の子ども達に楽しんでもらおうという思いを実行に移したことも、また一流であると感じました。

「一流」という言葉で思い出したことがあります。1学期に7年生と野辺山方面へ移動教室に行きました。初日に、清里にある有名な「清泉寮」に立ち寄りました。ここは、アメリカ人のポール・ラッシュが、戦後の日本の復興のためには、山間部の開拓と農村の復興が先決と考え、ハケ岳山麓の土地を住民と一緒に開拓し、酪農を含む農村のモデルを建設した場所です。ポール・ラッシュに関する有名な言葉に“Do your best and it must be first class (最善を尽くせ、そして一流であれ)”というものが

あります。人は、何かを成し遂げるためには最善をつくすことはもちろんですが、それで満足するのではなく、さらに、周囲に良い影響を及ぼし、成果を他から認めてもらうところまで行くべきだという意味が込められていると思います。一流というのは、自分で決めるのではなく、他からの評価として贈られる言葉です。

ポール・ラッシュはまた、自ら率先してゲームのための用具などを調達し、学生スポーツとしてのアメリカン・フットボールを戦後の日本に普及させました。スポーツを通してこの国の若者たちの健全でたくましい成長を願うための行動でした。

自分を育ててくれたものに感謝し、自分の置かれた環境を良い方向に変えようと実行に移す。それまでの自分の努力や生き方に誇りを持てるからこそできる行動です。二人の生き方をほんの少しでも見習いたいものだとつくづく感じています。



大谷選手から贈られたグローブを手にして

「寒さに負けずに頑張ろう」

2月に入り、寒さが一段と厳しくなってきました。

小・中学校共に2月の生活目標は「寒さに負けずに頑張ろう」です。『早寝・早起き・朝ご飯』を心がけ、新型コロナウイルスにもインフルエンザウイルスにも負けない健康な体で冬を乗り越えられるよう、ご家庭でのご協力も引き続きよろしくお願いいたします。

さて、小学校、中学校ともにタブレットを使用する機会が増えています。タブレットは港区が学習のために貸し出しをしているものです。学校でも継続して情報モラルについて指導は行っていますが、ご家庭でもタブレットはもちろん、スマートフォンにおいても保護者の管理（使用時間、使いかた、内容等）のご協力をしていただきますようよろしくお願いいたします。

生活指導主任

第8学年

9年生が進路に向けて全力で取り組む中、8年生は学園のリーダーとしての活躍が期待されています。生徒会役員、専門委員会、部活動などで8年生が委員長や部長になっています。現9年生のリーダーとしての活躍を見習い、後輩を導いていけるよう、努力を続けて欲しいと思います。

今年度、1学期から国際理解について学んできました。現在、各自調べた国について相互発表をしています。修学旅行でシンガポールに行くことが決まり、さらに世界について学び続けることが必要になりました。今月の校外学習では、JICA 地球広場に行き、日本の国際貢献の現場で活躍した方の話を聞き、世界の現状について学びます。また、シンガポールで東京のことを紹介できるよう、世界に誇る東京をテーマに、都内の施設等に実際に足を運び、紹介資料の作成をします。

2か月後には、名実ともに本学年生徒が学園のリーダーとなります。また、進路を決める重要な1年が始まります。義務教育修了、進路実現を目指し、前向きに努力をしてほしいと思います。

(第8学年主任)

保健委員会より

12月15日お台場学園の小中保健委員会のメンバーはにじのはし幼稚園に伺って、「風邪予防戦 RED&BLUE 風邪負けるな」という劇を上演し、園児の皆さんに風邪予防を呼び掛けてきました。保健委員の幼稚園訪問は先輩たちがずっと続けてきた活動です。幼稚園に行く前は「喜んでくれるかな?」「ちゃんとできるかな」など、とても不安でしたが、今年も喜んでもらえて、園児の皆さんが玄関まで走って見送りに来てくれるほどでした。朝早く登校して練習するなど大変なことも多いのですが、終わった後は保健委員から自然に「またやろうね。」の言葉がこぼれます。ぜひ、これからも引き継いでいきたい活動です。

また1月には、年に数回、手洗い推進の一環として行っているハンカチ持参コンテスト(各学級で児童生徒のハンカチ所持率を調べ、所持率の高い学級を表彰する)を小中同時開催し、お互いに手洗いの徹底を呼び掛けました。上級生がよき手本となり、さらに小学生の頑張る姿に中学生が刺激されるような小中合同の活動ができるといいなと今から楽しみです。

(保健委員会担当)



【2月の主な行事】

- 2日(金) 避難訓練 都立高校推薦入試発表
がん教育授業(9年) 社会科見学(3年)
- 5日(月) 感染症対策授業(8年)
- 8日(木) 校外学習(さざなみ) ESAT-J(7・8年)
選挙出前授業(6年)
- 9日(金) 新入生保護者会(小) 漢検(中)
- 10日(土) 私立高校入試、発表 ~12日(月)
- 15日(木) 学校公開・お台場学園作品展始~17日(土)
- 20日(火) 環境教育(6年)
- 21日(水) 都立高校一次・分割前期学力検査
- 22日(木) 学年末考査(中)~27日(火)
- 26日(月) TGG 学習(6年)
- 29日(木) 保護者会



【児童・生徒の活動】

<令和5年度港区ジュニア育成事業バドミントン大会>

- 男子シングルス中学2年の部 優勝
- 男子ダブルス中学2年の部 優勝
- 女子ダブルス中学2年の部 第4位
- 男子ダブルス中学1年の部 第4位
- 男子ダブルス小学校高学年の部 第4位

<中学校百人一首大会>

頂上戦1位

【スクールカウンセラー 相談曜日】

- 火曜日(小学校)
- 金曜日(小・中学校)
- 月曜日(中学校)
- 小学校 03-5500-2572
- 中学校 03-5500-2575

